
王翠娟代表是昌平区
霍营街道华龙苑北里社区
党支部 书 记 兼 居 委 会 主
任。 她在基层工作中探索
推进 “党建引领， 五方共
建” 的基层治理模式， 目
前实践已达两年多， 让社
区发生了非常大的变化。

在社区工作中， 王翠
娟带领社区党员干部、 团
结社区各方力量积极打造
社区党建品牌， 更好地将
“吹哨报到 ” 工作融入了
社区。 在 “五方共建” 模
式运行中， 她坚持以社区
党支部为核心， 团结居委
会、 业委会、 物业以及社
会组织共同发力， 实现了
党建资源共享、 社区服务
共谋、 中心工作共推、 文
化活动共搞、 实事好事共
办。

王翠娟常说： “社区
的所有工作都必须在党建
引领下开展， 这就是说所
有的事情都要讲政治、 顾
大局。 同时也是提醒我作
为社区党支部的一把手要
负责任， 带头冲在前。”

党支部更新的61个点
位监控、 业委会更新的56
个单元门禁、210米围墙的
翻修等工程让社区的安全
系数更高了； 物业新建的
大门、 补种的绿地让社区
变得更美了； 公共晾衣杆
建设、自行车棚改造、便民
坡道的改造等， 让居民的
生活更加多姿多彩。 在她
的带领下 ，“五方合力 ”为
居民 “啃” 下了市政水置
换、 一层进户水管改造等
33块改善民生、 造福百姓
的“硬骨头”。
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说成就、谈认识、建真言、绘蓝图

党代表畅谈新时代首都发展
昨天， 北京市第十三次党代会以 “党代表畅谈新时代首都发展” 为主题， 邀请多名基层党代表畅谈心声， 为新时代首都发

展建言献策。

■党代表心声

“报告里多次写到百姓最关心的大事
小情，非常细致，百姓的所期所盼所想在报
告中都有体现，聆听报告，让我非常振奋。”
李萌代表说。

李萌是东城区环卫中心十所三八女子
抽粪班班长， 她所在的单位就是第一代全
国劳动模范时传祥生前工作的单位。她说，
现在从事环卫工作的年轻人多了， 非常有
活力，服务质量也日益提高。李萌感受到，
近几年北京的变化非常大。“厕所革命”让
公厕数量增多了，环境变好了，使平房区的
居民生活质量得到很大提升。

在工作中，吃苦耐劳、踏实能干，让李
萌获得了全国五一劳动奖章。“我经常去学
校，除了向孩子们宣讲垃圾分类知识外，还
宣传劳模精神， 我觉得这些优秀的传统不
能丢下，需要被孩子们铭记。”李萌表示，在
今后的工作中，她将继续弘扬劳模精神。

李萌代表：

优秀的传统需要被孩子们铭记
张尹代表：

敢于吃苦、大胆创新是技能成才前提
“成为一名党代表，我无比荣幸，更感

到责任重大。 我会以高度的责任感去履行
一名代表的职责。”张尹代表说。

张尹是北汽福田的一名试验管理部工
段长。23年来，他从一名普通的技师，成长
为一名精通车辆维修和试验管理技能的人
才，成为首都劳动奖章获得者。张尹自2014
年起担任北汽福田的汽车试验领队， 实现
了600余车次近250万公里的累计试验里程
无试验安全事故。在2020年疫情发生后，张
尹带领15人组成的驾驶员队伍， 完成为河
北省石家庄市运输15辆重型商品车送车任
务，做到精准安全防护，实现“零”感染。

谈到青年职工如何提高技能、 走上成
才之路时， 张尹认为， 首先要有敢吃苦的
精神， 坚持在日常工作中大胆创新、 善于
总结、 勤学苦练， 才能成为一名新时代的
技术能手。

张进刚代表：

做“绿水青山就是金山银山”的践行者
“党代会报告实事求是的总结了北京

五年来的工作， 我们也是五年来北京发展
的见证者和参与者。”张进刚代表说。

张进刚是房山区周口店镇黄山店村党
支部书记、村委会主任，同时也是一名全国
劳动模范。党代会报告中提到，乡村振兴取
得实质性进展，对此，张进刚深有感触。“原
先我们是挖山开山，现在我们养山、管山、
富山，改变了经营方式，让村里的产业发展
起来。”经过几年的发展，黄山店的村集体
资产总额突破千万元， 村里运输户年均收
入4万元，村民的钱包也鼓了起来。

他还带领村民打造绿色生态旅游产
业，建设坡峰岭景区，秋天满山遍野的红叶
吸引着游客纷至沓来， 玩累了还能在民宿
中享受田园风光。景区、民宿每年都能为村
集体带来2000多万元的收入。“这正是 ‘绿
水青山就是金山银山’的实践。”张进刚说。

吴晓云代表是北京农业职业学院园艺
系副主任。“党代会报告对未来五年首都各
行各业的发展指明了方向。”吴晓云认真学
习报告后，非常振奋。

吴晓云是园艺班的班主任， 她教的学
生毕业后，有的担任村书记，有的成为农业
企业的领头雁。吴晓云呼吁，希望更多的企
业参与到职业教育中，从校企合作、产教融
合的角度支持职业教育发展， 为职业院校
的学生提供更多、更广阔的实习实训岗位，
为他们提供就业机会。

她希望，未来职业院校生能够读大专、
本科，甚至研究生。“北京也做出了探索，对
于本科职业教育的论证已经开始。 我作为
一线老师， 将把报告的内容和精神带给所
有教职工。在未来的职业教育过程中，坚持
立德树人， 为首都培养更多的高素质技能
人才，培养更多的能工巧匠、大国工匠。”

吴晓云代表：

呼吁企业为职校学生提供实训岗位

本报记者 周美玉/文
彭程/摄

基层党代表畅谈党建引领参与基层治理成效

让群众生活更幸福 让乡村振兴道路更开阔
北京市第十三次党代会报告中指出，过去五年，北京坚持以绣花功夫推进城市精细化治理，城市面貌

发生了人民期盼的可喜变化。其中，党建引领物业管理体系基本形成。在北京市第十三次党代会上，午报记
者约请了多位基层党代表，结合自身工作实践介绍了全面提升党建引领基层治理效能的有关情况。

马斌代表：

党建引领让党组织凝聚力在基层彰显
“聆听党代会报告让

我很振奋， 我作为一名基
层党代表，感受特别深刻，
尤其是在党建引领参与基
层治理方面， 通过实践证
明，在最近5年里取得了卓
越成效。”党代表马斌说。

马斌是石景山区金顶
街街道党工委书记。 谈到
党建引领方面，他介绍，金
顶街街道在党建引领提升
物业管理水平、 党建引领
接诉即办改革上， 掀起一
场基层治理的行动， 全力
解决群众最急最忧最盼的
身边事， 让老百姓有了更
多获得感、 幸福感和安全
感，基层治理出现新成效。

以模式口村来说 ，该
村千年古道是西山永定河
文 化 带 上 一 颗 璀 璨 的 明
珠， 但多年来由于发展不
平衡 ，造成治安 、防汛 、消
防、卫生、环保等各类安全
隐患问题凸显。 在模式口
历史文化街区的修缮改造
过程中， 特别凸显了基层
党组织在服务群众、 基层
治理方面的有益实践和积

极作用。“我们通过调动基
层各方面的党员、 先进分
子， 共同宣传讲好模式口
历史文化街区故事， 来带
动历史街区里的老百姓共
同参与历史文化街区的改
善和改造。”

去年9月，模式口历史
文化街区正式开街， 百年
老街焕发了新面貌， 街区
原住民的生活条件、 环境
得到了极大改善。 马斌认
为， 党建引领让党组织凝
聚力在基层中彰显， 使党
员更好的带领干部群众为
大家谋幸福， 为了基层群
众的美好生活努力奋斗。

王全代表：

走出党建引领乡村治理、发展致富新路子
王全自2004年当选怀

柔区 北 沟 村 党 支 部 书 记
后， 坚持党建引领乡村治
理， 将生态优势转为绿色
发展优势， 成功吸引十余
名外籍人士到村投资 、居
住 ，30余家高端民宿快速
崛起， 走出了一条党建引
领乡村治理和发展致富的
新路子。

“其实任何工作都离
不开党建。”在此次党代会
上， 王全在接受记者采访
时表示。 王全当上书记走
马上任的第一件事是抓班
子带队伍， 加强村党支部
的凝聚力和战斗力。 规范
班子运行决策机制， 及时
公开村级各项决策事项 、
资金使用等群众关注的热
点问题， 要求村干部以及
家属不能以任何理由承包
和参与村内任何工程 ，通
过定规矩、建制度，先把班
子 “立 ”起来 ；组建党员志
愿服务队， 划分党员责任
区，确定每月5日为党员活
动日，把党员凝聚起来。

北沟村地处深山 ，出

行 难 一 直 是 村 民 最 愁 的
事， 王全带着支部先从这
个 “老大难 ”问题下手 。村
里外欠债款， 没有修路物
资， 那就用自己的人脉去
找；没有资金发工钱，那就
自己带着党员干部们干 。
“民心路 ”修成了 ，支部的
战斗力也干出来了。

目前， 北沟村从一个
名 不 见 经 传 的 落 后 小 山
村， 到如今已经成为拥有
全国先进基层党组织 、全
国文明村镇、 全国乡村旅
游重点村、 中国最有魅力
休闲乡村等多项称号的国
际文化村。

王翠娟代表：

“党建引领，五方共建”让社区发生大变化


